

Carta de Engels a Marx [extracto] 7 de enero de 1868

(Tomado de Carlos Marx y Federico Engels, *Cartas sobre El Capital*, Editora Política, La Habana, 1983, páginas 197-198; también para las notas.)

Adjunto te envío el *Dühring*¹ y el *Beobachter* [El Observador]. El primero es divertido en grado sumo. Todo el artículo transpira indecisión y *funk* [pánico]. Bien se ve que el bravo economista vulgar ha sido *frappé au vif* [tocado en lo vivo] y no sabe decir sino una cosa: que no se podría juzgar el primer tomo sino después de la aparición del tercero, que la determinación del valor, por el tiempo de trabajo, no es indiscutible y que hay gentes que abrigan algunas dudas tímidas en cuanto a su determinación del valor del trabajo por los gastos de producción. Puedes ver que para esta GENUS [casta] aún no eres (ni con mucho) suficientemente erudito, y que no has refutado al gran Macleod sobre el punto esencial. Y con ello el temor, en cada línea, de exponerse a ser tratado a lo Roscher. Ese individuo debe haberse alegrado cuando terminó su artimaña, pero seguramente la echó al correo con aprensión...

Edicions Internacionals Sedov
Serie Marx y Engels, algunos materiales

Edicions internacionals Sedov



germinal_1917@yahoo.es

¹ Se trata del artículo de Eugen Dühring sobre el primer libro de El capital publicado en los *Ergänzungsblätter zur Kenntnis der Gegenwart* (Complementos para el conocimiento de la actualidad).